

# AMERICA FILATELICA

Organo de la "Sociedad Filatélica del Ecuador".

PUBLICACION MENSUAL.

Tiraje: 3,000 ejemplares.

Guayaquil, Junio de 1897

## LAS MUJERES COLECCIONISTAS

[ADOPTADO]

Nosotras las mujeres tenemos una cierta perspicacia y un dón tan especial de imitar que en ello aventajamos hasta cierto punto á los hombres.

Pues bien, como coleccionista de sellos que soy desde muchos años, extraño que sea tan raro encontrar aficionadas á la filatelia, como han dado por llamar en los últimos años á este útil pasatiempo, con asomos de ciencia, pero, á mi modo de ver, con más derecho á calificarse de arte.

Esta poca afición que todavía existe entre nosotros no me la sé explicar de otro modo sino cual la ley que rige á muchas otras ocupaciones, artes, entretenimientos y costumbres, es decir, por aquello de que: (eso no es para mujeres) ó (eso no le viene á una mujer) Por qué?—Porque sólo los hombres se ocupan de ello y se necesitan ciertos conocimientos ó aptitudes especiales... y cosas por el estilo.

Pero ya todas esas frases son hoy día antiguayas añejas, pues en la práctica no son aplicables, visto que poco á poco las mujeres,—y pese á quien pese, desempeñamos oficios, profesiones y ocupaciones mil que antes nos eran vedados, y del solo patrimonio del sexo masculino.

Conocimientos ó aptitudes especiales para ciertos trabajos pesados, para oficios en que se necesitan fuerzas físicas y de resistencia muscular, para ocupaciones reñidas con nuestros hábitos peculiares de mujer, todo eso naturalmente es y será para nosotras inadecuado, visto que nuestra constitución física es por naturaleza de menos resistencia y desarrollo que en el hombre.

¡Que se necesita para esto ó aquello mucha paciencia... y la mujer no la tiene!...

¡Dale con las frases añejas!

Paciencia tenemos de sobra, y si no ¿quién la ha tenido hasta lo infinito para criar y educar al niño y velar todos sus pasos 15, 20 y más años? ¿Quién es la que al enfermo vela horas, días, semanas y aun años, mostrándose cada vez más solícita y más empeñada en buscar pronto alivio? ¿Quién la que desempeña con más perfección el sublime cargo de la caridad en todas sus esferas? ¿Quién finalmente la que desinteresadamente ejerce multitud de cargos en la sociedad sin exigir retribuciones.

Me parece que nosotras. Pues ahí tienen tema los hombres para inventar cuáles tenemos más paciencia, ellos ó nosotras. Se la doy á ambas por iguales partes para no reñirme con nadie.

Pero dejaré á un lado el desenvolvimiento de ideas y ejemplos para probar que somos tan aptas como ustedes amigos, para representar ciertos papeles en la vida, que antes se creían no eran apropiados á nosotras.

No soy apta para engolfarme en tema de tanta trascendencia, y por otra parte, existen obras especiales relativas á todo esto que lo dicen mejor que yo.

Seguiré con el tema que me he propuesto analizar, y que consiste en dar un consejo sano á las de mi sexo y que puede serles de mucho provecho.

Ocuparse de formar colecciones de sellos es, á mi modo de ver, una ocupación que en nada perjudica ni á las niñas, ni á las jóvenes, ni á la mujer de edad, sea soltera ó casada.

He dicho que somos muy perspicaces y nuestra viveza de inteligencia nos hace fijarnos con detención en nosotras mismas en primer lugar, ya que la intimidad entre nosotras

tras nos descubre lo bueno y lo malo que, cada cual tengamos en mayor ó menor grado.

Al menos, juzgo por lo que á mí, me ha pasado respecto á modales ó costumbres, á pequeños conocimientos adquiridos y á un cierto despejo en la manera de pensar, de considerar.

Detallemos.

Quando una sale del colegio ¿qué hace por conservar siquiera en sus límites más ó menos escasos lo aprendido?—es sabido que á los hombres les conviene no dar demasiada educación intelectual á la mujer, esa es la frase de estilo,—y ¡qué ganas me dan de probarles que lejos de serles nosotras un peligro siendo más instruidas, podemos serles, nó una carga como suelen malamente quejarse, sino una ayuda, un alivio, una compañera, tal cual consideran á un socio comercial ó capitalista ó persona por el estilo, pues á los hombres hay que hablarles casi siempre en plata!—ya me sallé de la rueda . . . . . pues vuelvo á decir, preguntadles amigas: ¿qué es lo que hacemos para conservar lo poco ó mucho que en nuestro concepto hayamos aprendido en el colegio?—Nada . . . es la frase que casi siempre se oirá.

Pues bien, tienen ustedes, amigas, que la colección de sellos es como mandada hacer para conservar aquellos conocimientos adquiridos, y aun más, para adquirir nuevos, pudiendo constituir nuestras conversaciones bajo bases más serias y de distinta índole á las cotidianas sobre asuntos frívolos que nada cultivan nuestra inteligencia, intelectualmente hablando.

No vayan á creer que se hacen sabias en corto tiempo si de la mañana hasta la noche no se ocupan más que de sellos. Nada sería más ridículo que eso, pues sería realizar el hecho de que un enfermo sana inmediatamente si en vez de tomar solamente cinco gotas de lo recetado por el médico [otra profesión que á las mil maravillas podemos ejercer] se bebe todo el frasco de un golpe. Creo que habría bastante, en ciertos casos, para despacharse á la eternidad.

Sin menoscabo de todas las obligaciones peculiares á nuestro sexo, podemos ocuparnos sin furor ni manía de los sellos.

He hecho la experiencia de que en geografía, al menos, tengo adquiridos más conocimientos algo perfectos que cuantos pudieron darme en el colegio.

Eso de ir obteniendo poco á poco sellos de distintas naciones, muchas veces sin que las personas de quienes los obtuvimos nos <sup>1</sup>OSL decir donde esté tal país, nos hace

pensar, y buscar y rebuscar en nuestro album sus puestos, ó ya la casilla que les corresponde según sus emisiones.

Confieso que al principio me costó bastante trabajo formar con errores sin cuento mi primer album ó sea colección, que traspasé á otro más moderno, ganando con ello en conocimientos propios á la colección de sellos.

Trabajé bastante mentalmente, pues al principiante, así lo he visto repetidas veces, desarrolla mucho sus sentidos,

Como me dediqué con seriedad á los sellos, advertí que poco á poco se desvía una de ellos por que le llama la atención tal ó cual país, su idioma, su posición y otras consideraciones, lo que me hizo procurarme obras sobre varios temas. Me he suscrito á dos periódicos, uno francés y el otro inglés, que me envía una amiga de Europa, por que he venido á caer en cuenta que es muy conveniente y necesario leer siquiera un periódico filatélico, si es que se comprende idiomas.

A propósito de idiomas, confieso que también me ayuda mucho á perfeccionar mis conocimientos del francés é inglés poseer periódicos que traten de sellos,—filatélicos los llaman,—pues como tratan solo de éstos lo que uno no comprende con todas sus letras, lo aprende insensiblemente, pues una misma se dá lecciones muy prácticas leyendo lo que trata de aquello en que uno se ocupa con más interes ó predilección.

Lo mismo sucedería, dirán algunos, leyendo diarios ó libros cualesquiera, pero no es así; éstos nos obligan á leer secamente algo de que no hemos oído jamás nada, y naturalmente trabajamos más tiempo y con mucho menos resultados que si leemos algo de nuestro entretenimiento favorito.

Hago pequeños canjes de sellos con coleccionistas del extranjero, y de esta manera consigo tres beneficios: aumento mi colección, me perfecciono en el estilo epistolar ó sea de correspondencia y paso un rato útilmente aprovechado, pensando que de otra manera lo habría hecho aburriéndome.

Por fin, ocupándose siempre seriamente de los sellos una suele leer, oír y hablar de escudos, de países, de colores, de papeles, de filigranas, de perfecciones, de falsificaciones (y que las he solido pagar caras al principio) y de una inmensidad de cosas que antes ni de nombre conocía.

Y todo eso y mucho más, cada cual según sus aptitudes, puede conseguir por la colección de sellos.

En fin, considero de suma importancia para la mujer que se ocupa de algo útil constantemente y sobre todo que ese algo esté relacionado con hacer trabajar el cerebro, y la consiguiente ocupación de escribir y leer lo que de ello se deriva.

No consideren las madres que esto puede ser un peligro para sus hijas, sino un bien en provecho de la inteligencia y de la salud, pues para que ésta sea sobre todo buena y constante, es menester que á la cabeza se le haga trabajar, pues el resultado no dejará de producir sus buenos frutos.

Y precisamente es la parte que más desprecian las mujeres, naciendo de ello esa ignorancia en conocimientos generales, siquiera superficiales, tan necesarios en nuestra época de luz.

No se vaya á creer que quiero hacer una literata de cada mujer, ni una sabia, ó que la distraiga con mis ideas de sus deberes de casa, de familia, de religión; no, amigas, quiero que por medio de la ilustración de ideas llegue algún día á dejar de ser esclava del hombre, que cual más, cual menos, tal como está en la actualidad en la práctica lo es, aunque en teoría se diga lo contrario y existan libros y versos que nos califican de distinto modo, es decir que somos libres.... ángeles.... compañeras del hombre.... y cuantas lisonjas más. ¡Palabras al viento!... los hechos dicen lo contrario.

Instrúyase mejor de lo que se hace, tomando en cuenta las costumbres ó deberes que nos deslindan de los hombres y considerando nuestra índole, carácter y constitución que la naturaleza nos ha dado. ¡Dad al César lo que es del César y á Dios lo que es de Dios!

La ignorancia es la oscuridad y el atraso, contrarios á todos los fines de sociabilidad. No la tengamos en tanta abundancia, y veremos que nuestro esposo, hermano y aun hijo pasará mucho más en nuestra compañía y dejará de frecuentar la sociedad entre los de su sexo, ni buscaría tan á menudo la distracción fuera del hogar.

De ningún modo pretendo que seamos eruditas, que formemos mujeres excéntricas, irreligiosas, ni ateas, ni tampoco fanáticas, no: los extremos, aquí como en todo, son perniciosos: son anomalías antipáticas, seres de carácter indefinido, que desdicen de su naturaleza, y los creo hasta engañosos y perjudiciales, como todo lo postizo y adulterado.

El fanatismo engaña la inteligencia, la esteriliza, empequeñece el espíritu y hiela el alma para todo lo que no sea el ideal que

se persigue, cerrando la puerta al pensamiento y á la sana razón.

Voy á terminar.

No quiero decir que solamente con la colección de sellos puede llegarse á despejarse la inteligencia y adquirir ciertos conocimientos, pues sería un absurdo: pero, repito, que es un medio muy fácil para predisponer el espíritu, el ánimo, las facultades necesarias, en fin, que conducen y preparan á la mujer á estudios de más importancia y valor prácticos que los que generalmente posee ó puede apropiarse por otros medios.

Naturalmente que con los años la coleccionista que al principio sólo acumulaba sellos para poseer número, tiene que aunarse á su entretenimiento aquellas ocupaciones que son el fin que debe buscarse: adquirir poco á poco mayor suma de conocimientos generales de literatura, ciencias, artes, y cuanto sea posible, sin pretensiones infundadas.

El cómo empezar á coleccionar y ligar ó encaminarse á otros estudios es asunto que no puedo explicar sin entrar en largos detalles; pero existen periódicos y obras filatélicas en casi todos los idiomas que dicen todo lo que es necesario, y basta apersonarse á uno ó más coleccionistas que poco á poco van poniendo al corriente á la principiante hasta que al fin se hace conocedora más ó menos competente.

En Europa, según veo por los periódicos filatélicos hay mujeres coleccionistas muy competentes; toda sociedad filatélica de mediana importancia cuenta con varias socias, y aún las hay que escriben buenos artículos en periódicos filatélicos.

Hago votos por que se generalice este grato pasatiempo entre las mujeres de toda condición y edad.

#### UNA COLECCIONISTA.

### UTILIDAD DE LOS SELLOS DE CORREO.

El hombre, haciendo buen uso de la privilegiada inteligencia con que la Providencia le dotara, no ha cesado de investigar y examinar minuciosamente todo cuanto de útil ha encontrado á su alrededor; y de ese asiduo trabajo, las más de las veces, en una pequeñez, en el ente más insignificante, ha tenido ocasión de desarrollar grandes inventos, los cuales han dado lustre y nombre á la época en que se verificaron.

## AMÉRICA FILATELICA.

Abramos el gran libro de la historia, examinemos sus páginas, y veremos en ellas hechos asombrosos que acontecieron en las edades que nos han precedido.—Allá por el año de 1,440, el alemán Juan Gensfleisch tiene la gloria de inventar la imprenta, de donde se puede sacar esas dos potentes fuerzas que imprimen vida á la ciencia, el libro y el periódico.—En 1,680, el ilustre francés Dionisio Papin, creó el primer aparato, que, aunque imperfecto, se puede decir que fué la primera máquina á vapor.—Paris y Lille se enorgullecen de haber tenido líneas telegráficas desde 1,792, colocadas por Claudio Chappe.—Por último, la ciudad de Nápoles, tan llena de recuerdos históricos, fué la cuna del físico Juan Bautista Porta, inventor de la fotografía, creación maravillosa que hoy presta un positivo servicio á la ciencia médica.

En medio de esta cadena interminable de inventos, tócale un lugar preferente al de los sellos de correo, verificada por Sir Rowland Hill, á mediados del siglo que vemos llegar á su ocaso. Los rápidos adelantos y proficuos resultados que ha prestado este invento en un lapso de tiempo tan limitado, habla muy alto en pró de su ilustre fundador y de los que han tenido la gloria de llevarlo á la perfección.

La invención de los signos de escritura, primero, y luego el de Gutenberg, que permite, de una manera admirable y por medio de la imprenta, transmitir el pensamiento del hombre de generación en generación, no habría llegado á su apogeo sino se hubiese creado un medio fácil y de poco costo, como el de los sellos en referencia, para poder recibir y enviar á todos los países del universo, de un modo seguro, esos mismo manuscritos é impresos, abreviando así las distancias y dando impulso á las artes y á las ciencias.—Esa pequeña estampilla, en la apariencia tan inútil, y tan denigrada en los comienzos de su existencia, es la que, mediante los convenios postales, lleva nuestra ideas á las naciones de allende y aquende los mares; es en fin, el pasaporte intermediario de las noticias felices que nos llegan, muchas veces, á despertar de la triste nostalgia de la vida.

Si nos hemos permitido juzgar el invento de los sellos de correo, justo es también que examinemos el rol que ocupan en el mundo coleccionista, y al propio tiempo, la utilidad que prestan como negocio.

Para referirnos al primer caso, no tenemos más que dirigir una mirada hacia todos los pueblos del globo: desde el Setentrion al

Mediodía y de Oriente á Occidente vemos por doquiera una agrupación de personas de toda condición y sexo concretadas en un mismo afán, en un mismo pensamiento, trabajando y abogando por la filatelia.—Desde el ilustre Duque de York (primer coleccionista de Europa) y Su Alteza Real la Infante Isabel, hasta el modesto artesano y humilde parvulillo de aldea, los encontramos á cada paso dando treguas á sus tareas cotidianas para formar colecciones, que son á manera de cajas de ahorro, donde un capital limitado, puede quintuplicarse el día que sus poseedores quierán realizarlas.

Si miramos el asunto como negocio, podemos decir muy bien, que el sello postal es hoy una moneda cosmopolita, es un billete universal, desde el momento que con él se hacen todas las transacciones imaginables, tanto en los países cultos como en donde no ha llegado á penetrar la luz de la civilización, y se cotizan á precios fabulosos, puesto que hemos visto abonar por uno solo, 600 y más francos,

No queremos dejar pasar desapercibido el fin humanitario que prestan en nuestros días los sellos postales á la beneficencia y caridad públicas. Estando generalizado tanto en Europa como en algunos puntos de América, que casas de inválidos, expósitos y otras por estilo, donde se da albergue al menesteroso, sean sostenidas únicamente con lo que produce la venta de los sellos que reciben de manos generosas, no podemos menos que dejar apuntado este nuevo mérito, para que se vea á que grado de adelanto y cuantos bienes, en varias escalas, presta un objeto mirado por algunos con supina indiferencia:

Abusando de la bondad de nuestros caros lectores, nos permitimos referir un ejemplo práctico al respecto.—El 1.º de Noviembre de 1890 se establecía en Saint Frond, Bélgica, la Obra de sellos usados, con el laudable propósito de fundar aldeas cristianas en el Congo.—Los periódicos se apresuraron á propagar tan original idea, si bien algunos espíritus suspicaces calificaron de utópico aquel proyecto que les parecía tan extraño en su fin como en los medios necesarios á su realización.—Sin embargo, al cabo de 3 años, el 13 de Junio de 1,893, la misma prensa anunciaba un éxito asombroso: se habían reunido 40 millones de sellos, con cuyo producto se pudieron comprar 100 hectáreas de terreno, y con las erogaciones sucesivas que se han venido haciendo, vemos en el día tener unida á algunas regiones de salvajes en gente que aspira á tomar parte en

el gran mundo civilizado, y todo: merced á los sellos de correo.

Al terminar estos mal escritos renglones, séanos permitido recomendar á todas las Sociedades filatélicas existentes en el mundo, traten de estrechar más y más las buenas relaciones que deben existir entre personas que persiguen un mismo fin; y esto no se podrá obtener, á nuestro modo de pensar, mientras cada Sociedad no tenga una publicación oficial que indique los adelantos de la filatelia en sus respectivas localidades, y cuyos dictámenes tengan autoridad y nos sirvan de norma para nuestros trabajos ulteriores.

*Virgilio Drouet.*

## Cabos Suelos.

EL SR. D. RICARDO SAN ANTONIO.

Conocido editor de algunas obras filatélicas, ha tenido la bondad de enviarnos su catálogo ilustrado de España y las colonias españolas.—Agradecemosle debidamente.

EL SR. DON D. RODAS C.,

Nuestro estimable amigo y consocio, nombrado últimamente Director y Administrador de la "América Filatélica," se ha hecho cargo del puesto que tan acertadamente se le ha confiado.

### COLECCIONISTAS NACIONALES.

Como el fin que nos hemos propuesto al lanzar esta pequeña revista no es otro que el de propagar la Filatelia, hacemos un llamamiento á todos los coleccionistas ecuatorianos para que honren nuestras humildes columnas con sus artículos filatélicos, siempre que sean inéditos y que merezcan la publicidad á juicio de la Dirección.

## Novedades.

### ULTIMOS SOBRECARGOS.

Por haberse agotado completamente las estampillas de 1, 2, 5 y 10 centavos, han sido sobrecargadas y puestas en circulación, por 15 días, las de igual tipo correspondientes á la emisión de conmemorativas (y de Octubre de 1896).—El sobrecargo consiste en un círculo de extra del sello al escudo nacional, leyéndole en la parte supe-

rior "Correos" y abajo "Provisionales."

y por el mismo motivo arriba mencionado, ha hecho sobrecargar el Gobierno con "1897 1898" las estampillas de 2 y 10 centavos de la citada emisión en Quito y Babahoyo respectivamente.

### ESTAMPILLAS CONMEMORATIVAS.

Con motivo de la celebración del jubileo Diamante, de S. M. la reina Victoria, deben haberse puesto á la venta en Londres estampillas conmemorativas, con el fin de crear fondos para el Hospital del Principe de Gales.

Esta emisión tiene por objeto procurar que se conserve un recuerdo del jubileo y, al mismo tiempo, demostrar el interés siempre en aumento que toma no sólo la familia real, sino todas las clases sociales por el sostenimiento de los asilos de beneficencia establecidos en el reino unido.

Las bases del dibujo elegido por el Principe de Gales, son tomadas del célebre cuadro del gran pintor inglés Mr. Joshua Reynolds, cuyo cuadro, representando la *Caridad*, es la más apropiada alegoría que pudo haberse elegido.

Los coleccionistas de estampillas de todo el mundo están sobremanera interesados en la adquisición de estos sellos y no dudamos que tendrá gran aceptación la emisión que nos ocupamos. Se han hecho tantos pedidos y es tan grande la demanda, que este entusiasmo nos ha hecho recordar el caso de la tarjeta postal de Sir Rowland Hill, que el valor de una tarjeta, subió á no menos que 2,500 por ciento.

### Nueva Emisión

Nos acaban de comunicar desde Quito que ya han sido puestas en circulación las estampillas correspondientes al presente bienio.

### Sección Novedades

Hemos abierto desde el presente número esta sección para en ella dar cuenta á nuestros lectores de las *novedades* que ocurren en el mundo filatélico. Tenemos nombrados activos correspondientes en las Américas, Europa y hasta en algunas de las apartadas ciudades de Africa y Oceanía, cosa que en breve nos pondrá en disposición de ofrecer en este lugar un variado é interesante material, para ir así correspondiendo á la confianza que se nos ha principiado á dispensar.

---

---

**AVISOS.**

---

G. Gonzales.

CERRO DE PASCO—PERU.

Desea entrar en relaciones de cambio con coleccionistas honorables. Todo el que me envíe, 10-25 50 sellos postales, todos diferentes de la Argentina, Colombia, Venezuela, Paraguay, Uruguay, Ecuador etc. recibirá en canje la misma cantidad y clase, del Perú.

Base: Scott 1897.

---

José Pastor Intriago

CASILLA 343.

Guayaquil—Ecuador

Desea entrar en relaciones de canje de sellos de correo, con coleccionistas de todo el mundo.

Base: Scott.

Solicita periódicos para poner anuncios.

---

E. PINCAI S.

---

Guayaquil---Ecuador.

Solicita relaciones de canje con coleccionistas de todos los países.

Acepta sellos en hojas á escojer, según catálogos:

Scott ó Senf.

Desea recibir periódicos filatélicos para poner anuncios.

Eduardo Marín Quintana.

Casilla 327.

GUAYAQUIL—ECUADOR.

Solicita canje de estampillas de correo con coleccionistas de todos los países.

Admite hojas á escojer, según catálogos: Scott, Senf ó Gelli y Tani.

Desea recibir periódicos filatélicos para poner anuncios.

Buenas referencias.

---

Enrique Maulme

Casilla 61

GUAYAQUIL--ECUADOR.

Desea entrar en relaciones de cambio de sellos postales con coleccionistas serios de todo el mundo.

Acepta canje de sellos en hojas á escojer. Base: Senf, Scott ó Maury. Ofrece en cambio la mayor parte de los sellos del Ecuador y raros de la América del Sur.

REFERENCIA:

SOCIEDAD FILATELICA DEL ECUADOR.

---

Pedro Taboada V.

Guayaquil--Ecuador.

Desea recibir hojas á escojer, solamente de buenos sellos.

Base: Senf, Maury ó Scott.

Ofrece en cambio otras hojas en las mismas condiciones.

**BRUNO ZAVALA G.**

*Coleccionista de sellos postales.*

*ESTABLECIDO EN 1885.*

CASILLA Núm. 29

GUAYAQUIL—ECUADOR.

**GONZALO FERNANDEZ.**

DIRECCION: APARTADO N.º 45.

Desea entrar en negocio de canje con coleccionistas de todas partes y ofrece un gran surtido de estampillas Sud Americanas y especialmente del Ecuador, teniendo por base los catálogos de Senf, Maury y Scott.

GUAYAQUIL 1897.

**Chile-Bolivia-Perú.**

*Deseo entrar en relaciones de cambio con coleccionistas de sellos de correo del mundo entero.*

**Raros contra raros**

*Ofrezco todos los sellos de correos de Chile (1852 á 1896.) Perú, Bolivia y grandes rarezas de la América del Sur.*

DIRECCION.

**ENRIQUE DE LA FUENTE R.**

Casilla Núm. 37. LIMACHE.

REPUBLICA DE CHILE

**Manuel de J. Patiño.**

Comerciante y Comisionista

*AJENTE DE PERIODICOS*

**Coleccionista de sellos de correo**

Miembro de la "Sociedad Filatélica del Ecuador"

QUITO—ECUADOR. S. A.

**A. M. Pinto dos Santos**

—oOo—

Chef de la sect. PORTUG. de la SOCIETE TIMBROPHILE d' ECHANGES et agent correspondant du COURRIER DES TIMBRES-POSTE, á Coimbra [PORTUGAL.]

Désire relations d' échanges avec collectionneurs serieux.

Offre 100 timbres-poste differents du Portugal et colonies pour Frs. 5,50 port en plus, payable en timbres neufs de France, Belgique, Allemagne, Grande Bretagne ou billets de banque.

A tous les amateurs qui le adresseront directement un abonnement d' un an au "Courrier des timbres-poste" et joindront á leur ordre 2 fr 50 en timbres neufs, il offre comme prime extraordinaire, outre l' annonce de ½ colonne á la quelle ils sont droit 5 timbre de Macao, Timor Zambéze, Guinée, á leur choix, d' une valeur de 1 fr. selon catalogue Belin.

Demande á acheter ou á ec. sager contre des timbres raies du Portugal et des colonies, les 1, 2, 3, 4 et 5 dollars de Columbus.

NOTA—Les journaux publiant cette annonce deux fois, auront droit au paquet de 100 timbres annoncé ci dessus.

M. PINTO DOS SANTOS, pries les retardataires de régler leur comptes; de contraire, il fer publi leurera noms sur la Table Noire.

Bernardo R. Roca M.

Bernardo R. Roca M.

GUAYAQUIL—ECUADOR.

GUAYAQUIL—ECUADOR

P. O. B. 333.

CASILLA Núm. 333.

Request correspondence with stamp-collectors of character Uncommon stamps from Central, South America, and specially from Ecuador offered.-Catalogues used Senf, Scott, Maury. Correspondence in English, French, German and Spanish. Do not reply to the senders of common stamps and will not hold responsible for the remittances not registered.

The journals reproducing this advertisement will have reward of 25 different stamps from Ecuador.

Desea relaciones de canje con coleccionistas avanzados y formales. Ofrece sellos raros de Centro y Sud América y en especial del Ecuador. —Tiene los catálogos de Senf, Scott, Maury.

Correspondencia en inglés, francés, alemán y español.

No contesta envíos de sellos comunes ni los que no sean certificados.

El periódico que reproduzca este aviso puede reclamarme, que le enviaré, 25 sellos diferentes del Ecuador.

Bernardo R. Roca M.

Sellos de Correos.

GUAYAQUIL—ECUADOR.

POSTE RESTANTE Núm. 333.

Se desea entrar en correspondencia con todos los coleccionistas.

*Se cambian POR IGUAL estampillas diferentes del Perú, por otras de cualquier país.*

Se vende y cambia toda clase de extranjeras.

Los periódicos que reproduzcan este anuncio, y que se envíen al suscritor, recibirán gratis una colección de sellos peruanos.

Désire entrer en relations avec des collectionneurs sérieux pour l'échange de timbre poste. Offre des timbres rares du Centre et Sud-Amérique, et spécialement de l'Equateur. Catalogues Senf, Scott y Maury. Correspondance en anglais, français, allemand et espagnol. Ne répond pas aus envois de timbres communs, ni ceux qui ne soient pas recommandés.

Les journaux qui reproduisent cette annonce peuvent me réclamer l'envoi de 25 timbres différents de l'Equateur.

Emilio Villanueva.

Calle de "Lima" Nos. 106-108-110.

Chepen (Pacasmayo) Perú.